



Paroisse
Sainte Croix
de
Montfort

Besné, Missillac, St Guillaume, St Roch,
Ste Anne-sur-Brivet, Pont-Château



Lettre paroissiale du 01/04/2020 - n° 2

Edito

Le confinement - un art de vivre

Nous pouvons nous tourner vers toutes ces communautés contemplatives qui expérimentent au quotidien l'art de vivre la solitude au sein d'une vie communautaire dans un espace réduit.

Mgr Arturo Aiello écrivait aux clarisses d'Assise* :



« Vous êtes les seules Italiennes à ne pas remuer un muscle facial devant la pluie de décrets et de dispositions restrictives qui nous tombent dessus en ces jours parce que ce qui nous est demandé pour quelque temps, vous le faites déjà depuis toujours et ce que nous subissons vous l'avez choisi. »

Oui, elles peuvent nous enseigner l'art de vivre ce confinement, elles qui sont dans un espace réduit sans sortir. Elles vivent pourtant des voyages intérieurs qui n'ont pas besoin de train. Elles sont là comme toute communauté contemplative pour nous rappeler que l'on peut vivre dans la joie, mais que la pauvreté est une condition inéluctable de chaque être, car « *il suffit d'être homme pour être un pauvre homme* » (Don Mazzalori).

Oui, les sœurs contemplatives sont là pour nous rappeler qu'elles savent se réjouir en appréciant les petites choses : un pommier en fleurs – les hirondelles qui annoncent l'éclosion du printemps... Ces communautés sont là, qui battent au rythme de ce qui se vit à l'extérieur, sensibles aux souffrances du monde et heureuses de voir le don de tant de nos contemporains. Elles en font leur pain quotidien dans la prière et nous apprennent à devenir comme Moïse, des hommes et des femmes qui intercèdent auprès du Seigneur pour le peuple dont il a la charge.

Qu'elles nous montrent qu'il est possible d'être ensemble sans être amassés, de correspondre de loin, de s'embrasser sans se toucher par un simple sourire et geste de tendresse.

Elles sont là pour nous rappeler que la parole n'est importante que si elle est pensée, tournée et retournée dans le cœur, que si elle a pris le temps de lever dans notre âme.

Qu'elles nous enseignent l'art du silence. Qu'elles nous murmurent qu'il est important d'attendre, de remettre à plus tard ce que nous voudrions dans d'aujourd'hui (un baiser, un don, une caresse, une parole).

Qu'elles mettent en lumière le goût de faire les choses lentement, avec solennité, sans courir, en faisant attention aux détails, car chaque jour est un miracle, chaque rencontre un don, chaque pas une avancée vers l'éternité bienheureuse.

P Didier

(*inspiré d'une lettre de Mgr Mgr Arturo Aiello le 13,03 2020 à Avellino)

Information pour la semaine sainte

Après réflexion, le conseil épiscopal élargi du **diocèse de Nantes** propose ceci :

- tous les prêtres qui le peuvent célébreront les offices de la Semaine Sainte, sans peuple.
- chaque grand temps fort de la Semaine Sainte sera célébré dans la cathédrale et retransmis pour les fidèles **sur le site du diocèse et sur Radio-Fidélité**, avec de bons moyens techniques. Ces offices bénéficieront du soutien liturgique des sœurs de la fraternité bénédictine (église Sainte Croix à Nantes).

A ce sujet, la dernière modification de la loi interdit normalement : **toute célébration en présence de public** – et donc la diffusion d'une messe en présence de sœurs...

(La Préfecture a accordé au diocèse une dérogation à titre exceptionnel, à condition de respecter les règles barrières).

LES OFFICES A LA CATHEDRALE SERONT RETRANSMIS EN DIRECT :

• Dimanche des Rameaux	5 avril	10h00
• Jeudi Saint	9 avril	19h00
• Vendredi Saint	10 avril	19h00
• Veillée pascale	11 avril	21h00
• Pâques	12 avril	10h00



Sites web : <https://diocese44.fr/>

<https://www.radiofidelite.com/>

Suivre la messe à la télévision : quelques points d'attention



Pour une participation « *consciente, active et fructueuse* » (*Vatican II – SC 11*)...

✚ Favoriser une **atmosphère** qui rend **disponible** à la prière...

Auprès de l'écran, déposer des fleurs, une bougie, une icône...

Soustraire les motifs de distraction visuels et sonores...

Faire silence quelques minutes avant le début de la messe...

Présenter des intentions de prière propres au temps de carême que nous vivons (catéchumènes, conversion, charité, ...), dans un contexte si particulier (épidémie, malades, défunts, soignants, ...)

✚ Regarder la messe **en direct**.

Pour entrer dans la réalité de l'évènement auquel nous participons.

Sans zapper d'une chaîne à l'autre.

✚ Prier **avec son corps**...

Choisir le siège qui convient, si possible différent du fauteuil ou du canapé dans lequel on regarde le match de foot ou un divertissement.

Faire les gestes rituels que l'on ferait à la messe. Se lever, s'asseoir...

✚ Au moment de la **communion**, s'unir à la communion sacramentelle du prêtre par une prière...

- Avec un verset de **psaume**... « Mon âme a soif du Dieu vivant. » (Ps 41,3) ; « Dieu tu es mon Dieu je te cherche dès l'aurore, mon âme a soif de toi » (Ps 62, 1-2)

- Avec **l'antienne** de communion du jour, que l'on trouve dans les missels et les mensuels (pions en église, magnificat, parole et prière...).

- A l'aide de la **prière** que le pape François a proposé aux chrétiens du monde entier le jour de la Saint Joseph :

Prière du pape pour faire une communion spirituelle



Sainte-Marthe, 19 Mars 2020 © Vatican Media

*« A tes pieds, O mon Jésus, je me prosterne
et je t'offre le repentir de mon cœur contrit
qui s'abîme dans son néant et dans Ta sainte présence.*

*Je t'adore dans le Saint-Sacrement de ton amour,
désireux de te recevoir dans la pauvre demeure que t'offre mon cœur.*

*En attente du bonheur de la communion sacramentelle,
je veux te posséder en esprit.*

Viens à moi, O mon Jésus, pour que je vienne à Toi.

*Que ton amour enflamme tout mon être,
pour la vie et pour la mort.*

Je crois en toi, j'espère en toi, je t'aime.

Ainsi soit-il. »

Un réseau à construire ensemble

La lettre vous intéresse ! Peut-être que d'autres chrétiens seraient intéressés de la recevoir, n'hésitez donc pas à nous donner leur adresse mail. Nous essayons de faire un listing, mais nous avons besoin de vous.

Pour ceux dont vous savez qu'ils n'ont pas internet n'hésitez pas à la dupliquer et à la mettre dans la boite aux lettres de ces personnes. Quelques exemplaires sont également disponibles au fond des églises de Pontchâteau, Missillac.

Nouveau logo de la paroisse



Paroisse
Sainte Croix
de
Montfort

Besné, Missillac, St Guillaume, St Roch,
Ste Anne-sur-Briant, Pont-Château

Ce temps particulier que nous vivons en confinement, nous amène à faire des choses que nous repoussons très souvent ... [le logo de la paroisse](#) mériterait d'être plus actualisé. Voici celui que nous vous proposons, nous accueillons toute vos remarques ou suggestions.

Une attention pour nos voisins isolés

Vous connaissez des personnes seules et qui ne peuvent se déplacer facilement ? N'hésitez pas à les rejoindre par téléphone. Cela leur fera plaisir et vous pourrez peut-être profiter de ce contact pour leur proposer de faire des courses ou autre et leur redire comment la paroisse se réorganise pour garder le lien.

Les mairies s'organisent dans le même sens, se rapprocher des services municipaux.

Vers la maison du Père... Ils nous ont quittés :

Depuis le début du confinement, les familles qui ont perdu un proche ont la douleur de ne pouvoir être soutenues par une communauté chrétienne qui se rassemble habituellement à l'église autour des proches.

Pour rejoindre ces familles, nous voulons faire mémoire de leur proche ; pour cette raison, je vous propose ces petites nécrologies qui nous aideront à nous souvenir de ceux qui nous ont quittés et à prier pour eux et pour leurs proches.

16 mars

Yves MORICEAU

Ste Anne sur Briant



Yves est né le 16/07/1934 à la Gouérie Ste Anne/ Briant. Il y vivra toute sa vie. Après une scolarité à Pont Château, il apprend le métier de menuisier dans l'entreprise de son père et restera célibataire. Durant sa retraite, il aime à s'occuper de son jardin des travaux dans son atelier pour rendre service aux uns et aux autres. Sa vie est simple et discrète. Homme de grande foi, il restera fidèle à l'eucharistie dominicale. C'est le 12 mars dernier qu'il nous quitte après un séjour de 15 jours à l'hôpital de Saint-Nazaire. Il est parti rejoindre Celui qu'il a aimé et servi toute sa vie.

19 mars

Roger LELIEVRE

Missillac

Né en 1933 il vit son enfance à la ferme, entouré de son frère et sa sœur.

Il changera de profession pour devenir employé à l'entreprise Malais sur St Nazaire avant de rejoindre celle de Josse dans le bâtiment à la Chapelle des Marais.

Célibataire, il a vécu une vie simple à Tournoly au milieu de son jardin. On le verra souvent sur sa mobylette, son seul moyen de transport.

Homme de foi, il ne manquait pas l'eucharistie dominicale. Ce temps de prière qu'il aimait retrouver aussi à la maison de retraite St Charles où il a fini sa vie.

20 mars

Isabelle GUILHARD

Missillac



Née à Missillac, le 22 février 1930, Mme Guihard a travaillé à l'ouvroir jusqu'à son mariage avec Martial. Ils habiteront dans le bourg, à Burin puis à la Sûreté. Ils auront sept enfants : Jean, Thérèse, Michelle, Geneviève, François, Isabelle et Marie-Paule. Puis arriveront 17 petits-enfants et 2 arrière-petits-enfants. Elle serra dans ses bras sa dernière arrière-petite-fille le 9 décembre dernier, jour de bonheur pour elle.

Courageuse et travailleuse, elle était au travail du matin au soir : repas, maison, tricot, couture, jardin ... Elle a partagé son savoir-faire en bonne éducatrice. Dévouée auprès de son mari malade, elle se retrouva seule et souffrante. Elle recevait les visites de ses enfants et petits-enfants à la maison Saint Charles.

Elle a affronté la maladie et ses séquelles pendant ses dix dernières années.

23 mars

Roger HALGAND

Missillac

Roger est né le 24 mars 1951 à St André-des-Eaux. Il y a grandi dans une ferme auprès de ses parents jusqu'à l'âge de ses deux ans. Sa famille s'est installée par la suite à la Madeleine de Guérande. Enfant unique, il passe du temps avec ses cousins et ses voisins. Maçon, il a le goût du travail bien fait.

Il se marie en 1973 avec Marie Odile. Ils auront deux enfants Manuela et Stéphanie. La famille s'installe à la Madeleine de Guérande. Il change d'orientation et devient charpentier fer, aux chantiers navals de St Nazaire. C'est là qu'il développera tout un réseau d'amis. De retour à Missillac, il passe sa retraite dans l'entretien de sa maison et de son jardin. A sa retraite il découvrira la passion du vélo qui lui donnera le goût de l'évasion. Il est connu des siens pour être un homme bon, serviable et courageux.

26 mars

Auguste BEHERAN

Besné



Né le 28 août 1932 au pays Basque, il rencontre celle qui deviendra son épouse lors d'un pèlerinage à Lourdes. C'est d'ailleurs en ce lieu qu'ils se marieront en 1958. Trouvant du travail dans une usine de chimie « la grande Paroisse » dans la région Nazairienne, ils s'implantent tous les deux à Besné qui deviendra leur terre d'attache jusqu'à la fin. Homme de foi, il restait très fidèle à l'eucharistie dominicale et demeurait particulièrement attaché au sanctuaire du Calvaire. C'est à la maison de retraite du Prieuré qu'il finira ses derniers jours entouré du soutien

de son épouse qui venait le voir chaque jour. Que Marie Saint Louis Marie Grignon de Montfort l'accueille auprès du Père !

27 mars

Robert BIORET

Besné



Robert est né le 15 juillet 1935, marié le 07 juin 1958 avec Yolande. Ils ont eu un fils Bertrand. Robert a été employé à sud-aviation de 1954 à 1961, bouilleur de cru de 1961 à 1974, agriculteur de 1961 à 1994 puis retraité agricole. Robert aimait le sport en général mais surtout le vélo qu'il a pratiqué avec le club de Crossac durant toute sa retraite. Il aimait jardiner et passer beaucoup de temps avec les copains. Un homme plein d'humour.

30 mars

Jacques CARCAUD

Ste Anne-sur-Brivet



Vendéen d'origine, c'est à 3 ans qu'il rejoint Saint Joachim à 3 ans. Marié avec Françoise, ils auront 3 enfants : Céline, Sabine et Mickaël et 5 petits-enfants Orégane, Dilan, Arwen, Enzo et Celen. Il travailla 42 ans à la banque CIO. Investi sur de nombreuses associations : foot (arbitre officiel sur St Anne) – Tennis – l'Etang se Marre- il a beaucoup contribué au bien commun de la commune. Cela manifestait chez lui sa générosité qu'il habillait de gaieté. Pendant 5 ans il a combattu deux cancers successifs et est parti rapidement des suites de ces maladies. Jacques avait 65 ans.

1^{er} avril

Raphael MORAND

Pontchâteau



Raphaël est né le 7ème d'une famille de 9 enfants à Saint Roch, il a été élevé par ses grands-parents et ses tantes à la Dréchais. Dans ce milieu agricole, il aimait l'entraide avec la famille et les copains.

Comme les jeunes de sa génération, il a vécu l'Algérie, 28 mois en milieu opérationnel, il en a gardé beaucoup de souvenirs qu'il aimait évoquer comme porte-drapeaux lors des cérémonies commémoratives. Au retour, il travaille comme fraiseur chez Wonder pendant 15 ans.

Tout au long de sa vie, il conserve une foi vivante, curieux de nombreux livres religieux et toujours accompagné de son chapelet qu'il récitait plusieurs fois par jour. Il était heureux d'aller au Calvaire chaque dimanche et mardi.

Il fut un père de famille aimant avec son épouse Marie-Claire et ses enfants Maryse, Pierre-Yves et Samuel, puis avec ses 5 petits-enfants. Les repas de famille étaient animés et sonores à la Dréchais. Il nous a quittés brutalement, emporté par le coronavirus.